

# *Reconocen en Colombia que reforma tributaria es injusta*

---



Bogotá, 18 dic (RHC) Roy Barreras, presidente de la Comisión de Paz del Senado de Colombia, valoró de inequitativa y regresiva la reforma tributaria que el gobierno insiste en imponer pese a las protestas en las calles.

La respuesta a la magnífica movilización, espontánea, ciudadana en las calles de Colombia, en las plazas, al cántico, a la protesta pacífica, no puede ser esta reforma tributaria que es, como saben los técnicos, inequitativa, regresiva, pero, además, pongo en duda que sea competitiva, manifestó al intervenir ante el Senado, donde está siendo debatida.

Me opongo a esta reforma tributaria porque encarna ese modelo socio-económico que ha hecho crisis en el mundo y que en Colombia ha sido la constante, afirmó.

En su opinión, “hay un despertar ciudadano, generacional en el mundo entero y, por supuesto en América Latina. Ese despertar no es gratuito, no es efímero. Ocurre porque las nuevas generaciones saben que el modelo socio-económico que soporta la democracia liberal ha hecho agua, está en crisis”.

Los jóvenes, los padres de los jóvenes, los estudiantes, los campesinos, los trabajadores, han marchado en las calles porque saben que tienen hipotecado su futuro, apuntó Barreras.

Los jóvenes saben que el modelo no les garantiza su educación ni su empleo, mucho menos su pensión, ni siquiera el planeta en la medida en que el modelo depredador está acabando con los recursos naturales, puntualizó.

A su juicio, la protesta se origina en la inequidad, en la desigualdad que es de generaciones, de décadas de olvido, de silencio, de abandono. Esta reforma prolonga esas desigualdades, nada hace por la igualdad, por el empleo digno, remarcó.

Mienten quienes dicen que el crecimiento económico es resultado de esa reforma. Creció la economía por cuenta del consumo en los hogares y de la fortaleza del sector financiero. Más bien, preguntémonos cómo es posible que crezca el consumo aumentando el desempleo, por qué no se mide el efecto de la economía ilegal subterránea, precisó.

Para Barreras, “lo que hay que saber es que (con esa reforma tributaria) trabajadores, pensionados, empleados, sí van a seguir siendo castigados”.

Creo que la movilización no se agota, es movilización de espíritus, de corazones, en favor de la equidad. Lo que hay que hacer es prepararse para construir reformas verdaderamente equitativas, incluyendo reformas tributarias estructurales que privilegien el empleo digno y no la rebaja a los más poderosos, subrayó.

Como parte de las protestas antigubernamentales que tienen lugar en el país desde hace casi un mes, en los últimos días se realizaron acciones en las calles para rechazar el mencionado proyecto.

Al respecto, la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación apuntó que esa iniciativa tiene un impacto negativo en los ingresos para la nación por más de 9,4 billones de pesos (un dólar equivale a unos tres mil 400 pesos), principalmente, producto de la reducción del impuesto de renta del 32 al 30 por ciento para personas jurídicas.

Es una reforma inequitativa, ineficaz y regresiva. Colombia es el cuarto país más desigual del mundo. El proyecto no es más que una disminución de la carga tributaria y generación de exenciones a quienes tiene capacidad de pago, precisó.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/210095-reconocen-en-colombia-que-reforma-tributaria-es-injusta>



**Radio Habana Cuba**